

Lichtenstein-Gothaer Tageblatt

Fräher Wochen- und Nachrichtenblatt

Zeitung für Schönb., Mitt., Sonder-, Städte-, St. Gotha, Schmölln, Weimar, Rudolstadt, Arnstadt, Mühlhausen, St. Blasien, Elxleben, Eisenach, Ilmenau, Bad Salzungen und Kirchheim

Wochensblatt für das Agl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Stadtzeitung im Ritterbürtigen Wochenschriftenverlag

Nr. 157.

Wochenschriftenverlag
für Schönb., Mitt., Sonder-, Städte-, St. Gotha, Schmölln, Weimar, Rudolstadt, Arnstadt, Mühlhausen, St. Blasien, Elxleben, Eisenach, Ilmenau, Bad Salzungen und Kirchheim

68. Jahrgang
Dienstag, den 9. Juli

Wochenschriftenverlag
für Schönb., Mitt., Sonder-, Städte-, St. Gotha, Schmölln, Weimar, Rudolstadt, Arnstadt, Mühlhausen, St. Blasien, Elxleben, Eisenach, Ilmenau, Bad Salzungen und Kirchheim

1918.

Lichtenstein.

Mittwoch, 9. Juli, 0-8.30-8.11, Nr. 972-1234, 1/2 Pf. 40 Pf. bei
Schönb., Weiß, Gothaerberg.
Frühs. Gesell. 0-8.30-8.11, F 3, Nr. 791-1079, 1/4 Pf. 45 Pf.
1/2 Pf. Sonnab. 2.10 Uhr bei Schönb. und Städte.
Ostert., 8.30-8.11, 1/4 Pf. 23 Pf. bei Weiß.
Dienstag, Rundschau, grüne 2.-8.30-8.11, 1/2 Pf. 38 Pf.
Fräste., blaue 2.-8.30-8.11, 100 Gr. 8 Pf.

Lebensmittelverkauf in Gallenberg

Dienstag, den 9. Juli Lebensmittelkarte!

Gebäck 1 Pfeffer 15 Pf.
Gebäckmittel „Süd“ 1 Pfeffer 25 Pf.
Weißbrot „Braun“ 1 Pfeffer 25 Pf.
Weißbrot 1 Pfeffer 30 Pf.
Weißbrotkörner 10 Stück 40 Pf.
Weißbrot 1 Päckchen 12 Pf.
Gebäck Gießpilze 100 g 2,40 Pf.
Gebäck Zwiebeln 100 g 1.— Pf.
Gebäck (Gießpilz) 1/2 Pf. 55 Pf.
1 GL 1,10 Pf.
Müsli 1/2 Pfund 90 Pf.
Verkaufsstelle: vormittags 8-11 Uhr.

Verkauf von Kindergerstenmehl

Dienstag, den 9. Juli, vormittags 8-12 Uhr, nur an Mütterinnen und
die Kinder im 1. und 2. Lebensjahr. (Ausgabt der Geburtsurkunde und Familienschein vorlegen.) 1 Pfeffer 38 Pfennige.

Verkauf von Suppenwürfel

Mittwoch, den 10. Juli. Lebensmittelkarte A. — Markt G. — Kauf des
Kauf 2 Stück — 1 Stück 10 Pfennige Nr. 1-600 vormittags 8-9 Uhr,
Nr. 601-1200 vormittags 9-10 Uhr, Nr. 1201-1800 vormittags 10-11 Uhr,
Nr. 1801 bis 24 Uhr vormittags 11-12 Uhr.

Eierverkauf

Mittwoch, den 10. Juli, gegen Eierflocke! 1 Stück 36 Pfennige. —
Nr. 1-350 vormittags 3-4 Uhr, Nr. 351-700 nachmittags 4-5 Uhr.

Marmeladeverkauf

Mittwoch, den 10. Juli, 1/2 Pf. 45 Pf., gegen Lebensmittelkarte B —
Markt H, bei Weiß — Gräfe — Weiß — Hammer — Käse —
Heller — Käse — Weiß — Weiß.

Ermordung des deutschen Gesandten in Moskau.

Berlin, 6. Juli. (Amulich.) Heute vormittag erfaschten zwei Herren den Kaiserlichen Gesandten in Moskau um eine Unterredung, die ihm vom östlichen Wirbath im Beisein von Regierungsrat Siegler und einem im Zimmer anwesenden deutschen Offizier bewilligt wurde. Die beiden Unbekannten zogen Revolver und schossen auf den kaiserlichen Gesandten, wobei sie ihn leicht am Kopfe verletzten. Wie sie davon gehindert werden konnten, waren sie hieran ein paar Handgriffen und retteten sich durch einen Sprung aus dem Fenster auf die Straße. Der östliche Wirbath, der schwer verletzt wurde, ist ohne das Bewusstsein wiederlangt zu haben. Kurz darauf verstarb. Die beiden anderen Herren blieben unverletzt.

Sofort nach Bekanntwerden dieser Unrat trafen die Kommissare für die auswärtigen Angelegenheiten, Tschitschirin und Katsradjan, in der Gesandtschaft ein und sprachen dem Regierungsrat Siegler die Empörung und das Bedauern der russischen Regierung über den erschütternden Vorfall aus.

Leider ist es bis jetzt nicht gelungen, die Verbrecher zu entdecken und festzunehmen. Das bisherige Ergebnis der sofort angestellten Untersuchung fügt die Vermutung zu, daß es sich um im Dienste der Entente stehende Agenten handelt.

Ein Verbrechen, wie es freilich kaum in der Geschichte der zivilisierten Menschheit zu finden ist, ist begangen worden. Mord an der unvergleichlichen Person eines Gesandten, die selbst im Rieke der ersten Monarchie des Jahres 1914 den Willen heilig war. Wer trifft die Schuld?

Man braucht nicht erst lange nach den intellektuellen Unbekannten zu suchen. Aus allen offiziellen und inoffiziellen Standgebungen der britischen Monarchie ging es ja zur Freude bevor, wie unerträglich wäre man in London den Friedensschluß von Brit-Litauen und die wachsende Annäherung zwischen Reichs- und Zarenregierung empfand, und gerade die letzten Tage brachten aus russischer amtlicher Quelle eine Fülle von Belegen für die vor nichts zurückhaltende Agitation der ententistischen, besonders der englischen Agenten im ehemaligen Kaiserreich. Der jüngste Artikel der „Iswestia“, des bolzanischen Blattes der Moskauer Regierung, weist deutlich die Möglichkeit des Zusammengehen der britisch-russischen Regierung mit Deutschland gegen die Entente ausgedeutet war, sicutum den letzten August in dem Moskauabkommen gegeben zu haben. Weißt im übrigen keinen Mann sollte die Londoner Delegation nicht ihren Helferhelfern ja herz zur Verfügung gestellt werden doch der russische Botschafter Weiß für sich die an die gegenrevolutionären Parteien von England geleistete Unterstützung auf nicht weniger als 40 Millionen Rubel. könnte es da schwer halten, ein paar Revos zu dingen, durchblutiges Verbrechen an der Person des Gesandten einen Nutzen, möglichlich

einen neuen Konflikt zwischen Deutschland und der Zarenregierung zu schaffen? Man erinnere sich bestimmt nicht des rasanten Mordplanes, den der englische Gesandte Andau in Serbien gegen Sir Roger Casement verübt hatte. Das Moskauer Verbrechen passt ganz in diesen Rahmen. Der Krieg war natürlich den Amulich zu erwarten, als stande die Zarenregierung darunter und in einen Bruderkrieg zwischen dieser und Deutschland verwickelt. Dieses Spiel in allerdings gründlich zumute geworden. Unbekannte werden Lenin und Tschirn die inneren Zusammenhänge durchdrücken, die zwischen dieser rücklosen Tat und dem Einmarsch der Engländer ins Maronienfeld, der Deutschen in Syrien bestehen. Die militärische Kraft des Kaiserreichs, die als Russland und Deutschland hier bedroht, erzeugt mir zwingender Zuständigkeit eine Gewissheit der Rache. Und so befürchte ichre und Abschaffungspläne gerade das, was wir doch ohne Niederschlägen zu verhindern streben: eine engeren Verbund zwischen den beiden Staaten, deren friedliches Nebeneinanderleben und Gemeinschaftschaft der unbändige Held die größten Hoffnungen verspricht, die jeden Widerstandswillen der Entente zu einem nutzlosen Beginnen machen würden.

Einzelheiten über den Moskauer Gesandten wird

Moskau, 7. Juli. Vormittags, über die Ermordung des östlichen Wirbath erhielten wir noch folgendes Rätsel: Um sicher in die Sowjetrepublik und zum östlichen Wirbath selbst zu gelangen, ließen sich die beiden Mörder auf Grund eines Ausweises,